
 

 

 

 

 

 

 

登別市立幌別西小学校  TEL：0143-85-2364  FAX：0143-85-2025 

平成30年度 幌別西小学校 学習発表会 保護者アンケートの結果 
今年度の学習発表会が終わって間が開いてしまいましたが、保護者の皆様からいただいたご意見を紹介させてい

ただきます。本校は記名式のアンケートですので、出されたご意見については全て紹介させていただいています。

その上で、ご意見の内容を職員会議等で検討して、次年度の改善につなげていきます。ご協力ありがとうございま

した。子どもたちの頑張り、先生方の工夫や努力にも賞賛や励ましのお言葉をくださり、ありがとうございました。 

 

１、設問についての集計 

 

 

２、記述欄～子どもたちの頑張った姿やよかった点、感想改善に向けた御意見等 

・クラス便りで、練習の様子や頑張りを伝えてくださっていたので、本番までの子どもたちの努力などが想像でき、
当日の発表を練習過程を感じながら見ることができました。雨が上がったよ～♪のメロディーと共にわが子の成
長を感じ、長所や短所を振り返ることができたり、自分の子育てを振り返ることもできました。先生方にはいつ
もおせわになり、また内容の構成や本番への気持ちを高める配慮など、大変な中お疲れ様でした。どうもありが
とうございました。 

・練習の成果が出てみんな良くできていました。踊りのとき、とても良い笑顔でとてもよかったです。 

・小学校に入り、初めての学習発表会でしたのでドキドキしましたが、大きな声でセリフを言えていたり、本当に
感動しました！！（後ろの席でしたが、はっきりと聞こえました） 

・みんな笑顔で元気よく発表していたと思います。会場が少し寒かったです。 

・子どもたちの発表は一生懸命さが伝わりとても良かったです。カメラの撮影場所を設けていたのに、その場所以
外で撮影していた方がいたのが残念でした。 

・子どもたちとても頑張っていましたね。 

・大きな声、笑顔、踊りなど、とってもよく動き、発表していました。一番下の段にいる子どもの顔が見づらいの
が少し寂しかったです。 

・親･子ではじめての学習発表会でした。息子は自宅でも練習しており、その成果が発揮されていたと思います。楽
しそうに発表している姿を見てこちらまで笑顔になりました。1 年生らしい、元気で一生懸命な子どもたちの姿
が見られてとても楽しく参加することができました。子供の成長する姿が見られたのも、先生方のご指導の賜物
と深く感謝しております。本当にありがとうございました。 

・発表中に入り口のところで見ている人たちがザワザワしていたり、出入りが気になりました。また、発表が終わ
ってすぐに出て行く人たちと入ってくる人たちで混雑がすごくて落ち着かなかったです。 

・1 年生の発表しか見れていなかったのですが、一人一人大きな声で堂々としていたことに、とても成長を感じま
した。下の子も一緒だったので、ちょろちょろしないか心配でしたが、観覧席が選べるスタイルでとても良かっ
たです。来年も楽しみです。 

平成３０年１１月２８日 

学習発表会（１２）号 

＜ 教育目標 ＞ 

心豊かで たくましく生きぬく  

実践力のある 人間の育成 



・みんな一生懸命でした。とても素晴らしかったです。 

・みんなが一生懸命頑張る姿を見て感動しました。とても良かったと思います（同様の意見多数） 

・自分の出番だけではなく、他の同級生たちが発表している間、どの児童も楽しみながら集中して見守っている姿
が良かったです。発表会の当日に至るまでの子どもたちの頑張っている様子が学級通信や学年通信などで知らせ
ていただき、とても伝わりよかったです。 

・子どもたちみんなとても楽しそうに生き生きとした表情で演じていて。観ているほうもとても楽しめました。1

年生の演目を見て２年生を見ると成長を感じることができ、来年また彼らの成長した姿を見られるのが楽しみに
なりました。短い期間に子どもたちに自信を与え、立派に演じることを支えていただいた先生達ありがとうござ

いました。 

・2 年生の保護者ですが、1 年生の発表が終わった後大部分の席が空くだろうと待っていたが、ほとんど空かず困
惑した。学年毎の保護者の入替は行われないのでしょうか。 

・1･2 年生しか観覧しませんでしたが、子どもたちが一生懸命役割を果たそうとしている姿に感動しました。2 年
生は最後に全員で合唱や演奏があったらもっと素晴らしい団結力が見れたように思いました。 

・子どもたちは持久走、発表会と行事が続いた中短い時間の中でよく覚え、頑張っていたと思います。小さい子ど
もを連れての鑑賞だったので、時間が押して待ち時間が少し長かったのは残念です。ビデオの撮影は、椅子席等
でも多かったのですが、指定場所以外でも三脚なしであればＯＫならばその旨先に教えてほしかったです。 

・楽しく見させていただきました。「どろぼうがっこう」先生が考えた作品と聞き驚きました。笑えるところなどと
ても素晴らしかったと思います。子どもたちも楽しく演じている姿が印象に残っています。ただ、１年生の観覧
から２年生に移っても、観覧席で動かず譲り合いもなかったため少し残念に思いました（ビデオ席も）。 

・どの学年の子どもたちも、大きな声で自分たちの役割を果たしていて、見ていてとても感動しました。また来年

も1つ成長した子供たちに会えることを楽しみにしています。 

・観覧席（カーペット）の2列目でカメラの用意をしていたら、1列目に座っていた6年生の保護者の方数名が「6

年生はまだなのでここどうぞ。」と 1 列目を譲ってくれました。昨年も高学年（おそらく 6 年生）の保護者の方
が同じように席を譲ってくれました。優しい保護者がたくさんいるのだとうれしかったです。 

・どの学年もとても面白い演目で楽しく観覧させていただきました。3 年生の発表で、最後終了したのかがわかり
づらかったので、終了の合図があったほうがいいなあと感じました。来年の発表会も楽しみにしています。 

・学年により登校時間が違うのは分かりますが、兄弟で登校時間が違うと上の子の送り出しが4年生からできず困
っています。図書室待機が 3年生までの場合、4年生以上が朝早く下の子に合わせて登校したとき、クラスに早
めに登校させても良いのでしょうか。不可の場合待機場所を 4年生以上も設けてほしいです。 

・どの学年の子どもたちも大きな声で自分の役割を果たしていて、見ていてとても感動しました。また来年も１つ
成長した子供たちに会えることを楽しみにしています。 

・どの学年も子どもたちは「自分のするべき姿」をきちんと理解し、一生懸命発表していたと感じました。時々残

念に思えたのは、流れる曲が音割れしていたことが残念です。もう少し音響に力を入れていただけるともっと感
動できたのに・・と思いました。後、保護者の方のマナーは・・。発表中ずっとお隣の方と大きい声でお話して
いる方がいらっしゃいました。新幹線とインターネットのお話をしてました。大きな声で、子どもたちの発表の
声が届かないのです。もう少し・・せめて子どもたちの発表している間くらいは静かに発表を観覧してほしいで
す。子どもが守れていることを大人ができていないのは恥ずかしいことです。マナーを守りましょう。 

・後ろの席に座っていたときに子どもの声が聞こえにくかったので、マイク（ワイヤレス等）を使用して、もっと

子どもの声が届くようにする工夫をしてほしい。 

・校長先生も入った発表会はとても良かったです。平成最後の発表会とってもみんな頑張っていました。 

・全員が主役という意識をもって発表会に臨む姿がすばらしかったです。これからもその姿勢を貫いてほしいです。 

・３年生は演奏でしたが、リコーダー、歌、ダンス、よさこいなどたくさんの要素があってとても楽しく見ごたえ
がありました。子供たちの成長を色々な形で見られてとても良かったです。 

・どの学年も一生懸命演じたり、演奏したり、踊ったり、歌ったり頑張っていたと思います。声も大きく、去年よ

り聞きやすかったと感じました。 

・どの学年も一生懸命頑張っていてとてもよかったです。苦手なことも努力し、
克服していく姿を見て子供の成長を感じることができた発表会でした。西小学
校の学習発表会の内容は、他の学校より充実した内容だということを知人から
言っていただきました。先生たちの日ごろの指導のおかげだと思っています。 

・発表会を成功させるために、一人一人が一生懸命練習したと思います。お疲れ

様 

でした。 

・とっても楽しかったです。6 年以外全部見ましたが、どの学年も生き生きと楽しそうに頑張っている姿が素晴ら
しかったです。また来年も楽しみにしています。 

・６年生の劇は例年より楽しく見ることができた。２，４年生の劇はもっと工夫してほしい。３年生は場面の切り
替えが早く、見ていて飽きなかった。ただ、発表がこれで終わったのかどうか分かりづらかった。登校や下校の
時間について、保護者に全ての発表を見てほしいなら、全学年同じ時間にするか、学年関係なく待機できるよう
にしてほしい。１年生と高学年の兄弟だと時間差登校は困る。指揮をする場所も、もし別の場所や方法があるな



ら工夫してほしい。じゅうたん席への発表中の移動、子どもが立っていたり、高い場所でのビデオやスマホの撮
影が迷惑でした。３年生は発表で通る予定の通路をふさがれていたのでは？ 

・みんな一生懸命頑張っていてよかったです。子どもたちも児童公開の後「４年生の劇おもしろいよ」「６年生が面
白いよ」等はなしてくれて楽しんでいる様子でした。５年生の歌がすごく上手で感動しました。 

・子どもたち一人一人が発表の中で楽しみながら劇をしていた。 

・一人一人せりふをちゃんと覚えて一生懸命頑張っていたと思います。 

・椅子なしの座席の前列で三脚を使ってビデオ撮影をしている人がいました。座高が高くなるので、後ろ側の人は
見づらかったです。三脚を使用して椅子無しの座席に座っている人に、学校側から移動してもらうように伝えて

ほしいです。 

・５年生のＵＳＡの音割れは改善していただきたいです。少し残念に思いました。 

・衣装の依頼が遅すぎる。練習を始めるのは今まで通りでいいかもしれないが、何をやるのか、役、衣装について
はかなり早い段階で決めるべきだと思う。言われてもすぐに準備できない生活が苦しいご家庭も絶対あるはず！ 

・子どもたちの成長も見られて感動しました。劇の内容も面白くてとても良かったです。 

・短い練習期間の中、毎日良く頑張りましたね。緊張している表情や、自信
をもってせりふを言う姿、元気に踊る姿、どれも素晴らしかったです。そ
れぞれの役に個性があり、見ている側も楽しめました。 

・子どもたち全員が練習の成果を発揮しようとする姿が素晴らしかったです。 
・一人一人練習の成果を発揮して頑張っていたと思います。そんな姿がとて
も   

輝いていました。 

・とても感動した。合唱がきれいにハモッていてステキだった。 

・皆さん一生懸命頑張っていて、練習の成果が出ていたと思います。（同様の  

意見多数） 

・みんな練習をたくさん頑張ったのが良くわかりました。かっこよかったです。 

・１年生の楽器がよかった。２年生の劇が絵本が題材で知っている物語でよかった。５年生のリコーダーや合唱が
きれいだった。いつもの和太鼓が見たかった。子どももやりたかったと残念に思っているようだった。 

・３年生見ていて飽きないくらいテンポが良くて良かった。５年生、歌が一人一人声が出ていて良かったです。Ｕ
ＳＡ楽しかったです。 

・短い期間の中でステージを作り上げるのは大変かと思います。学年毎の特色ある発表がみられよかったです。会
場設営についてですが、ビデオ撮影の場所が他にもあるとありがたいです。反対側や後ろ側等。 

・短期間で学期や歌、ダンスを覚えて発表する姿を見て感動しました。３年生の預かりは助かります。 

・５年生の歌、とても良かったです。 

・今回の学習発表会、本番ではすごく緊張したようですが、毎日の練習を頑張っていました。校長先生最高でした・
どの学年も一生懸命発表していたのでとても良かったです。 

・感動してしまって涙が止まらなくなってしまいました。気持ちをこめて演奏や歌に乗せることができるようにな
ってすんごく成長したものだ。本当にたいしたものだと親バカながらしみじみ思っておりました。 

・一人一人一生懸命発表している姿に感動しました。練習頑張ったんだなと感じられる内容のものが多く、学年毎
の成長も見ることができてとてもよかったです。前列シートの席でビデオカメラを（頭の高さ程度ですが・・）

立てている方がいましたが、角度によっては後ろに座ると見づらくなることもあるため、できればきちんとカメ
ラ用の席で撮ってほしいなと思いました。 

・２年生の劇と５年生の器楽を見ました。２年生はかわいらしく、それぞれの個性を生かして楽しく演じていたと
思いました。５年生は、器楽、ダンスとそれぞれ楽しめました。リコーダーと合唱は難しい曲に挑戦していてす
ごいなあと思いました。ダンスは皆のりのりでよかったと思います。短い練習期間で一生懸命努力したことが感
じられる発表だったと思います。 

・家でも自主練習している姿が良かった。保護者席、後ろのほうだとぜんぜん見えなかった。 

・一人一人頑張っている発表が見られて良かったです。各学年楽しい発表でした。 

・低学年の発表は声も大きくでていて、真剣に頑張っている姿がとてもよかったと思いました。５年生の合唱も、
去年より一段と成長したように感じ素晴らしい歌声でした。残念だったのが、スマホでカメラや動画を撮るとき
に、何度も腕を動かしてため、後ろで見ていると全然見えなくなり、もう少し周りを考えてほしいと思いました。 

・椅子席を千鳥配列にすると見やすくなると思います。 

・３年生の校長先生と一緒に歌った富士山がとてもほほえましくて良かったです。学校の雰囲気がとてもよく感じ 

ました。どの学年の発表も見ている人をひきつける工夫がいっぱいで素敵な発表会でした。 

・今年度は全ての学年がとても良い構成でした。特に、３年生のスピード感と６年生の劇の内容・合唱が素晴らし 

かったです。頑張って考えてくれた先生達に応えようとする子どもたちの
パワーに強く感動しました。毎年、練習の時間が短い中、先生も子どもた
ちも本当に大変だと思います。それでもあの完成度は他校にも自慢してい
てよいレベルです。６年生の劇は、皆が主役のような構成でとてもよいと
思いました。例年とは一味違った感じが本当に良くて、面白くもあり、授



業で習った内容もあり、食育もありで、小学校生活最後の発表会を有終の美で飾っていただき、山田先生、美緒
先生に心より感謝申し上げます。 

来年以降も、この素晴らしい西小の発表会を維持していってほし  

いと思います。１~５年生頑張ってください。 

・どの学年もそれぞれ個性が出ていて、とても良かったと思います。 

・最後の学習発表会でしたが、さすが６年生、どの子もセリフや表
現が上手で、練習を重ねて頑張った様子が感じられました。設問
についてですが、全学年を見る保護者がどれだけいるか分かりま

せんが、１学年しか見ていない場合は特にＮo１，Ｎo２は少々評
価しづらいと思います。 

・各学年一生懸命な姿を見せていただきました。子どもたちの歌声は本当に感動します。短い期間で指導していた
だいた諸先生にも感謝します。 

・一人一人が主役の発表会で素晴らしかったと思います。先生方ご指導ありがとうございました。 

・今年６年生で最後の発表会でしたが、とてもみんな頑張っていたと思います。特に６年生のエールは本当に、み
んな大人になり感動しました。ただ、６年生用の保護者席などがあればゆっくり見れたのかなと思います。 

・音響がもう少し良いと聞きやすいです。ビデオ席とサイドの照明係がかぶるので撮影しづらかった。もう少しビ
デオ席を検討してほしい。 

・各学年一生懸命にやろうとする姿がかっこよかったし感動しました。どの学年も、歌、ダンス素晴らしかった。 

・６年生全員が主役のように一人一人が目立っていました。どの学年も内容がよく、先生方の頑張りが感じられま
した。 

・準備から当日まで、先生方にはとても感謝しています。最後の発表会になりましたが、大変感動しました。お疲
れさまでした。 

・Ｎｏ１，２の設問については、毎回思うのだが自分の子供の出番のときしか観にいかないので、よくわかりませ
ん。今回は６年生とその前の３年生のみ観覧しましたが、子どもたちの堂々と発表する姿がとても素敵でした。 

・１年生の発表で、指揮をする先生がしゃがんで指揮してくれたのが良かったと思います。高学年のとき、指揮者
がたって指揮をしていたので、真ん中の生徒が見えないのが残念です。発表のとき、一番下で座って発表すると、
一番前に座っている人しか見えないので、座って発表するときはステージでしたほうが良いと思います。 

・どの学年の発表も盛りだくさんの内容でした。最初から最後まで楽しませていただきました。 

・３年生の演目構成が良かったです。見所がいろんなところにちりばめられて楽しめました。どの学年も真剣なま
なざしで発表していたのが印象に残りました。挑戦する力がつくとは思いますが、難しすぎる器楽の曲があった
のが少し残念に思いました。 

・西小っ子の元気で一生懸命な姿に感動しました。平成の歌メドレーは個人的に懐かしく、口ずさんでしましまし

た。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆複数ご指摘いただいている音割れについては、早速修理要望を出して設備を診てもらったところ、かなり

改善が見込めました。 

 

◆学年毎の席の入替、ビデオ席、児童預かり等についてご意見がでていました。ご意見を生かせるところ、

人員やスペースの関係でなかなか実現が難しいところもあります。次年度に向けて校内で検討して方向を

出していきたいと思います。 

 

◆保護者の観覧マナーについては、温かい譲り合いの場面があったなどよい点も見られますが、さらにより

よいものになって互いが気持ちよく観覧できるよう、次年度も呼びかけを進めていきたいと思います。 

【学習発表会の曜日の設定について（お願い）】 
 

幌別西小学校はこれまで学習発表会を日曜日に実施しておりましたが、職員会議の中で毎年のように、 

 

① 昔ほど学習発表会の練習に時間をかけられず、短期間で仕上げてきているので、間に休みを１日挟むことに

よって、若干自信が揺らいだ状態で本番を迎える児童が出てしまうこと 

② 年によっては風邪が流行った状態で土曜日の休みに入り、休み明けの日曜日に一気に欠席者の数が増えてし

まう恐れがあること（２９年度がそうでした） 

 

等の理由により、休みを挟まない土曜日開催の声が出ていました（ちなみに、市内８小学校のうち６校が土曜日

開催、本校を含めて２校が日曜日開催になっています）。 

 但しこの件につきましては、保護者のご意見も考慮して決めていかなければならないと考えます。つきまして

は、後日お願いする１２月実施の学校評価のなかで、「学習発表会の土曜日開催」についてご意見を伺いたいと
思いますので、ご協力をお願いします。 


